

Presión de la comunidad universitaria por las tasas - La Vanguardia - 01/02/2019



La manifestación de universitarios por el centro de Barcelona del pasado 29 de noviembre

Presión de la comunidad universitaria por las tasas

Rectores, estudiantes y sindicatos exigen la rebaja del 30%

BARCELONA Redacción y agencias

Estudiantes, grupos políticos y organizaciones sindicales impulsan una iniciativa legislativa popular (ILP) para que se regule por ley la rebaja de las tasas universitarias. La recogida de firmas hasta llegar a las 50.000 necesarias para que la ILP sea debatida en el Parlament empezará el próximo 14 de febrero, con el acto inicial de campaña que se celebrará en la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB).

Sus promotores presentaron ayer la iniciativa en un acto en la Universidad de Barcelona (UB) al que asistieron los rectores Joan Elias (UB), Francesc Torres (UPC), Margarita Arboix (UAB) y Joaquim Salví (UdG). La ACUP, la asociación que agrupa todas las universidades públicas catalanas, y el Consejo del Estudiantado de

Los promotores de la ILP presentada ayer recuerdan al Govern el compromiso del Parlament del 2016

Catalunya, han expresado su apoyo a la ILP. En el texto se establece que los precios públicos de las enseñanzas para obtener los títulos de universidades oficiales se sitúe en la mitad inferior de la horquilla de precios prevista en la ley orgánica de Universidades.

La portavoz del grupo promotor de la ILP, Aida Sanuy, recordó que en Catalunya "se pagan las tasas universitarias más caras de España y de las más caras de Europa", lo que ha provocado "la pérdida de 10.000 estudiantes". Sanuy ha denunciado el "aumento de los precios públicos en un 66% desde el año 2012" y que el Gobierno catalán no haya aplicado la

Chacón impulsa el Pacte del Coneixement

El Pacte Nacional per a la Societat del Coneixement, que persigue poner en contacto el sistema universitario e investigador con el económico para construir una Catalunya basada en el conocimiento, se presentó ayer a los agentes implicados. La consellera de Empresa, Angels Chacón, expuso esta iniciativa ante representantes de la educación superior, investigación, innovación, y del tejido empresarial, cultural y social. De este proyecto, aprobado por el Govern de la Generalitat a principios de enero, saldrán políticas concretas que empezarán a aplicarse entre 2020 y 2021. Siete grupos de trabajo desarrollarán los temas definidos en el pacto, con el objetivo de lograr que Catalunya sea una región "altamente innovadora" y competitiva a nivel internacional. Para ello, reconoció Chacón, es imprescindible la cooperación con el sector privado. También se espera dar respuesta a la equidad en el acceso a la universidad y a la financiación de las universidades, así como crear un marco legal propio para el sistema de investigación y otro para fomentar la innovación y el emprendimiento en las empresas emergentes. / Efe

rebaja del 30% en las tasas que el Parlament aprobó en 2016.

El texto de la proposición aclara que las universidades "no deberán asumir los costes que implica la rebaja". "Es un petición de mínimos porque la universidad debería ser gratuita y su acceso estar plenamente garantizado", se dice. Por su parte, el portavoz Oriol Sales indicó que las últimas elecciones autonómicas "todos los partidos políticos llevasen en su cartera la rebaja en las tasas y no se ha cumplido". Forman parte de la comisión promotora de la ILP el Sindicat d'Estudiants dels Països Catalans, Asociación de Estudiantes Progresistas, asambleas de facultad de diversas universidades, las formaciones Arran, Jovent Republicà y los sindicatos Ustec, la Intersindical y la CGT.

Por otra parte, la ACUP dio a conocer ayer un informe según el cual el sistema universitario catalán está consolidado y es comparable al de otros países europeos, a pesar de disponer de menos recursos. El Informe de indicadores de formación y docencia de las universidades públicas catalanas (2018) reconoce que la actual financiación ordinaria procedente de la Generalitat se sitúa a la altura de la de 2007. El estudio revela el aumento notable de los ingresos de la Generalitat para financiar el sistema universitario entre los años 2004 y 2010 y constata unos decrecimientos, muy destacables por efecto de la crisis en los años 2011, 2012 y 2013, que empiezan a remontarse, aunque lentamente, los últimos tres años, de 2015 al 2017. En Catalunya, el 30% de los ingresos del sistema universitario proceden de las matriculas, mientras que en España el porcentaje baja hasta el 23%, según este análisis, que destaca que el esfuerzo de las familias en la financiación de los estudios universitarios sigue siendo más alto que en España.